
 
Area Tutela Ambientale, Verde, Sostenibilità e Protezione Civile 

Settore Sostenibilità Ambientale 
 
 

RESOCONTO  SEDUTA IN VIDEOCONFERENZA OSSERVATORIO ORI MARTIN 
DEL 3 MARZO 2022  

 
 
L’Osservatorio ha inizio alle ore 15:05 
 
Sono presenti:  

• Angelantonio Capretti – Responsabile settore Sostenibilità Ambientale 

• Roberto Omodei  – Presidente Commissione Cons. Ecologia, Ambiente e Protezione Civile 

• Francesco Pedrini -  rappresentante della Consulta per l’Ambiente del comune di Brescia 

• Raffaella Zucchi        - rappresentanti del CDQ San Bartolomeo 
 
Stabilimento Ori Martin Spa 

• Giovanni Comboni            -  

• Carolina De Miranda Uggero De Miranda 

• Giorgio Gelmi  

• Luisa Moretti  

• Cartella Gian Mario – rappresentante RSU azienda Ori Martin Spa 
 
Assente 

• Assessore Miriam  Cominelli  

• Assessore Federico Manzoni   

• Melania Gastaldi  rappresentante minoranza. 
 
Il Presidente della Commissione Consiliare  Ecologia, Ambiente e Protezione Civile, Dott. Roberto 
Omodei, saluta i convenuti e comunica l’assenza dell’Assessore Miriam Cominelli a causa della 
partecipazione alla Giunta Comunale. 
Viene data lettura dell’O.d.G riportato nella convocazione e precisamente: 
 

1. Problema rumori: relazione su interventi eseguiti e risultati ottenuti nel 2021; 
2. Problema odori: relazione sulle campagne di rilevazione condotte; 
3. Definizione del cronoprogramma annuale dell’attività che si intende svolgere; 
4. Varie ed eventuali 

• Punto 1) Problema rumori: relazione su interventi eseguiti e risultati ottenuti nel 2021; 

Il Consulente in acustica dello stabilimento, Dott. Germano Dealessandri, illustra l’attività condotta 
nel 2021 e primi mesi del 2022.   
Dopo confronto sull’argomento l’Osservatorio segnala i seguenti principali aspetti da considerare: 



a) va evidenziata la complessa attività svolta sia per quanto concerne le misurazioni 
fonometriche che gli interventi di bonifica acustica posti in atto; 

b) va sottolineata l’importante attività svolta dai segnalatori e la impegnativa attività di 
coordinamento dei segnalatori stessi; 

c) viene ricordato che tra le attività in capo all’Osservatorio va evidenziato quanto 
segue: “redigere ogni anno un documento riepilogativo dell’attività svolta, da 
pubblicare nella pagina Web dedicata all’Osservatorio già presente nel sito del 
Comune di Brescia”; 

 
Alla luce degli aspetti sopra richiamati, l’Osservatorio stabilisce di riportare nel documento di cui alla 
precedente lettera c) una puntuale illustrazione delle attività svolte e dei risultati ottenuti.  

• Punto 2) Problema odori: relazione sulle campagne di rilevazione condotte; 

Lo stabilimento illustra l’attività condotta nel 2021.   
Dopo confronto sull’argomento l’Osservatorio segnala i seguenti principali aspetti da considerare: 

• va evidenziata la complessa attività svolta per quanto concerne i campionamenti 
eseguiti presso le abitazioni individuate e le successive analisi chimiche; 

• i risultati di detta attività necessitano di ulteriori approfondimenti per poter trarre 
delle conclusioni sull’argomento. In particolare viene evidenziato come le analisi 
chimiche non consentono al momento l’individuazione di un tracciante chimico che 
correli gli odori percepiti con le attività dello stabilimento; 

• vista la complessità del tema si concorda di richiedere l’interessamento 
sull’argomento del consorzio RAMET; 

• vista la complessità del tema degli odori negli ambienti di vita, l’Osservatorio ritiene 
opportuno richiedere la convocazione dell’Osservatorio aria bene comune, per 
trattare l’argomento, seduta alla quale potranno partecipare l’Osservatorio Ori martin 
ed Alfa Acciai (seduta congiunta).  
 

Come per il punto precedente, alla luce degli aspetti sopra richiamati, l’Osservatorio stabilisce di 
riportare nel documento di cui alla precedente lettera c), una puntuale illustrazione delle attività 
svolte e dei risultati ottenuti.  

• Punto 3) Definizione del cronoprogramma annuale dell’attività che si intende svolgere; 

Al proposito si ricorda che la Delibera  n. 731 - 7.12.2018  di Ricostituzione dell’Osservatorio Ori 
Martin, tra gli altri aspetti ha stabilito: “all’inizio di ogni anno verrà predisposto un crono programma 
annuale indicativo dell’attività che si intende svolgere.” 
 
Il cronoprogramma definito dall’Osservatorio Ori Martin relativo al 2022 è il seguente:  

• Continuare l’attività di monitoraggio degli odori e di segnalazione con i Segnalatori. Al fine 
di approfondire alcuni complessi aspetti ambientali emersi, si richiederà il coinvolgimento 
del Consorzio Ramet sull’argomento; 

• Continuare l’attività di monitoraggio del rumore anche attraverso i segnalatori; 

• Promuovere la richiesta all’Osservatorio Aria Bene Comune per un approfondimento 
collegiale sul tema dello studio degli odori e dei loro effetti sulla popolazione. 

• Punto 4) Varie ed eventuali 



Viene posta all’attenzione dell’Osservatorio, la proposta progettuale riguardante la ridefinizione del 
contorno dell’insediamento produttivo Ori Martin spa in Comune di Brescia soggetto a Piano 
Attuativo in variante al PGT in quanto sono da inglobare le aree di recente acquisizione (sito 
produttivo ex Facchini Francesco spa) ed una striscia in fregio alla cinta sud, per garantire l'accesso 
all'area Ex Facchini in sostituzione di quello attuale, ora gravante su area del Seminari Diocesano. 
La variante al PGT è necessaria per modificare la destinazione d’uso sia per l’area del sito produttivo 
ex Facchini Francesco spa (‘Ps 075 - Tessuto a prevalente destinazione produttiva e artigianale con 
limitazioni per le attività insalubri - NTA art.81)’, sia per il nuovo accesso (‘Ambito di salvaguardia e 
mitigazione ambientale - NTA art.85c)‘, che verranno inseriti nell’area classificata come ‘Grandi poli 
produttivi (NTA art.81) - Ori Martin’. La variante è soggetta alla procedura di verifica di 
assoggettabilità alla VAS e la documentazione è consultabile preso il sito Sivas di regione 
Lombardia. 
Dall’esame del Rapporto preliminare, presentato dallo stabilimento nell’ambito della Verifica di 
assoggettabilità alla VAS del progetto in tema, emerge il consistente piano mitigativo previsto.e 
concordato che andrà a compensare ampiamente la modifica in programma. In particolare, la 
realizzazione del nuovo accesso, che peraltro occuperà solamente una piccola porzione dell’area 
verde, non andrà a compromette la funzione di mitigazione dell’area su cui verrà realizzato. 
La funzione di mitigazione svolta dalla barriera verde boscata in progetto sarà senza dubbio 
maggiore rispetto all’attuale funzione svolta dall’area verde gestita come prato. 
Le caratteristiche delle opere in progetto sono state condivise all’interno dell’apposito tavolo 
tecnico istituito dal Comune di Brescia1 con tutti i portatori di interessi locali, in particolari nella 
riunione del 08.03.2021 il progettista ha illustrato il progetto “INTERVENTI DI MITIGAZIONE 
AMBIENTALE E PAESISTICA A SUD DEL COMPLESSO PRODUTTIVO” che descrive gli interventi già 
illustrati nella precedente riunione del Tavolo tecnico del 14.01.2021. 
La riunione del tavolo tecnico urbanistico del 08.03.2021 conclude con l’indicazione che: “I 
componenti del Tavolo Tecnico concordano sulla completezza dei temi affrontati e dichiarano 
conclusi ad ogni effetto i lavori del tavolo tecnico, i cui contenuti di dettaglio confluiranno tout court 
nell’alveo degli obblighi della Convenzione Urbanistica afferente alla variante ipotizzata”. 
Per ulteriori aspetti di dettaglio è possibile fare riferimento al Rapporto preliminare citato. 
 
La seduta termina alle ore 17:15 
 
 


